

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs. - Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. - Por trimestre 28.

Sección editorial.

CORTES.

SESION DEL 6 DE MAYO.

Senado.—No hubo sesion.

Congreso.—Fue abierta a la una y media de la tarde por el Sr. Vice-presidente Maqueira que ocupó la presidencia, y despues de leida y aprobada el acta de la anterior se dió cuenta de cuatro protestas relativas a varias elecciones, que pasaron a la comision, asi como varios documentos relativos a la de Astorga, y tres actas presentadas al Congreso últimamente. En seguida se pasó a la orden del dia y entrando a la discusion de las actas que quedaron sobre la mesa, pidió la palabra el Sr. Arellano para manifestar al congreso lo que habia dicho ya en la sesion preparatoria del mismo, respecto a la necesidad de que los Sres. diputados electos que fuesen titulos de Castilla exhiban a la Secretaria del Congreso sus reales cédulas y los documentos que acrediten haber satisfecho los derechos que marca la ley; añadiendo que no queria se juzgase su advertencia como personalismo, por lo cual habia hecho la anterior indicacion al presentarse a discusion la primera acta de titulo de Castilla. El Sr. conde de Vistahermosa manifestó que S. S. no se encontraba en el caso citado por el Sr. Arellano como p dia verse en la Guia de Forasteros; cuya lectura pidió; verificada esta y habiendo reconocido su equivocacion el Sr. Arellano, se procedió a la votacion resultando aprobada el acta y admitido como diputado el Sr. Vista-hermosa. Igualmente fueron admitidos 169 diputados, y al darse cuenta del acta del distrito del Barquillo de Madrid, pidió la palabra el Sr. Santa Cruz para impugnar su validez (en este momento entraron los Sres. ministros de Estado, Fomento y Gobernacion,) el Sr. Santa

Cruz manifestó que no podia menos de alzar su voz contra las coacciones ejercidas en sentido de S. S. por los agentes del gobierno en la eleccion de que se trataba. El Sr. Nocedal contestó al Sr. Santa Cruz manifestando que respecto a la persona que en el distrito del Barquillo se habia presentado con dos nombres era cuestion que estaba hoy sometida a los tribunales y que no era de la competencia del congreso, y respecto a lo demás, que no creia conveniente ser el primero en infringir el reglamento que por ahora no permite salir de la cuestion de actas. El Sr. Santa Cruz rectificó, y el Sr. Gonzalez Serrano obtuvo la palabra luego para defender la validez del acta. El Sr. Santa Cruz volvió a rectificar, y procediéndose a la votacion resultó admitirse como diputado al Sr. Gonzalez Serrano. Luego fueron igualmente aprobadas y sin debate 42 actas de faltas leves, y habiendo se dado cuenta de otros dos dictámenes de la comision auxiliar de actas, el Sr. Martinez de la Rosa que habia ocupado la presidencia a las dos y cuarto de la tarde, señaló para el 7 la discusion de ellos y levantó la sesion a las cuatro menos tres minutos.

Sección oficial.

—La GACETA del 6 solo contiene un real orden dictando varias reglas para llevar a cabo el censo de poblacion.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 5:
Ayer ha fallecido en esta corte en edad octogenaria la señora madre del general O'Donnell, viuda desde hace 30 años del teniente general D. Carlos O'Donnell, director general que fue de artilleria.

La ilustre difunta deja en este mundo raros ejemplos de fortaleza y resignacion cristianas. Pocas vidas habra tan azarosas y atribuladas como la suya. Sus padecimientos morales comenzaron con la guerra de la independencia, continuaron en la época de 1820 a 1823, y llegaron al mas alto grado durante la guerra civil, en cuyo tiempo vivió en las provincias Vascongadas. Despues de haber pasado por la terrible amargura de perder dos hijos, D. Carlos y D. Juan (este último de muerte desastrosa), y un hijo político, el coronel Goig, jefes todos tres del ejército carlista, atravesó despues dias muy angustiosos en diferentes épocas en que sus otros dos hijos estuvieron heridos de mucha gravedad. En todas estas ocasiones nunca la abandonó la conformidad con las disposiciones del Altísimo.

—Monseñor Simeoni, enviado interino de Roma, se puso el 2 en comunicacion oficial con la secretaria de Estado, donde será recibido por el señor Pidal para acordar el dia y término de su presentacion a S. M. El señor Simeoni con arreglo a las instrucciones de su gobierno, parece que viene animado de los mejores deseos de llegar a un pronto y satisfactorio arreglo entre España y Roma. Las últimas cartas de la ciudad Santa que tenemos a la vista son del 19 de Abril y no dejan la menor duda que el gobierno de Su Santidad anhela tambien llegar a tan apetecido resultado.

—Parece que las sociedades secretas sostienen aun en la capital de Cataluña la resistencia de los obreros en tomar parte en los trabajos de ciertas industrias. Las autoridades hacen grandes esfuerzos para descubrir el foco de esta conspiracion contra el orden social.

—En nombre de S. M. se han dado las gracias a cuantas autoridades, corporaciones y establecimientos se hayan distinguido hasta ahora por sus acertadas medidas e interés en el buen éxito de la esposicion agrícola e industrial, y especialmente a las diputaciones de

FOLLETA. 6

EL VENADO BLANCO.

Continuacion.

La nueva de este proposito de Don Luis, cayó como una bomba en medio de la familia real. El rey aparentó no darle importancia alguna, y puso el mayor cuidado en no encontrarse a solas con su hermano, y en mostrarse afable y paternal como siempre; pero en secreto mediaba el medio de darle gusto, si se obstinaba en contraer matrimonio, en cuanto no pudiera perjudicar los derechos de sus hijos, y al futuro sosiego de estos reinos. Don Luis, por su parte, viendo que no se contestaba a su reverente súplica, escribió al rey la siguiente carta (1):

Debe recordar V. S. I. que habiendo venido recientemente a hablarme de mis galanteos, le contesté que si deseaba que tuviesen fin, tranquilizando al propio tiempo mi conciencia, importaba casarme. Contestó V. S. I. que lo primero era arreglar mi conducta, y que en seguida se encargaba de hablar al rey mi hermano, el deseo

que le acababa de manifestar. Algun tiempo despues de esta conferencia, os envíe a mi confesor con encargo de recordarle su palabra. Debo confesaros que el único motivo que tuve, en otros dias, para renunciar al gobierno de las mitras, fué la intima conviccion en que estaba de que no tenia votacion para el estado eclesiastico, y antes bien de sentirme con inclinacion incompatible con los deberes de aquel santo estado. Como se dijo mi enfase, he cometido faltas que han debido ocasionar al rey mi hermano: pero a fin de evitar en lo sucesivo semejantes recaídas, y no esponerme a aillir al rey, lo cual despues de la ofensa hecha a Dios, es para mi el mas doloroso de todos los pesares, no hallo medio ninguno mas que el casarme.

Como V. S. I. tiene encargo, con arreglo a su ministerio, de dirigir la conciencia del rey, y siendo este negocio caso de conciencia os declaro que la mia no podrá tranquilizarse sino con los vinculos del matrimonio.—Empeño S. M. pue de a su alvedrio escoger la persona y disponer el modo de contraer esta union, y os aseguro que en este caso no tendrá motivo S. M. para quejarse de mi.—San Ildefonso a 1.º de octubre de 1775.—El infante don Luis.

Tampoco surtió efecto esta humilde peticion. La corte salió a los pocos dias de la Granja para el Pardo.

VI.

Dirás, imprudentísimo lector,—hartas veces te has oido llamar prudente,—que ó el infante no estaba enamorado, ó estándolo no se concibe que hiciera la solemne to teria de pedir al rey que le diese mujer a su cupricho. A esta objecion solo puedo contarte, que si mi héroe cometió una torpeza, esa es la prueba mas palmaria de que estaba verdaderamente enamorado, puesto que de amantes es el perder el seso; y que si no obró de otro modo, fué porque no tuvo el presentimiento de que setenta años despues de su muerte el autor de estas lineas le sacaria de la tumba, uniendo y encjando sus huesos unos con otros, cubriéndolos de carne, encendiendo en su cuerpo nueva vida y elaborando ideas en la cavidad de su craneo vacio. Entonces hubiera robado una noche a su bella aldeana, y casándose con ella de grado o por fuerza, para despues presentarla al rey, que le perdonaria todos sus pecados en gracia de la hermosura de la cocpedora, ó melidosa a pastor de rabel y zampona, para que ahora tuvieras el gusto de verle vagar por montes y collados detras de su amada. No le hizo por la razon ya dicha, y procedió como principe juicioso y súbdito obediente; que las novelas tanto como son agradables en los libros, son malas en la vida.

(Se continuara)

(1) Este documento y los que siguen son históricos.

Toledo y Salamanca por haber sido unas de las primeras en destinar fondos para los gastos que con este motivo se originen; y á la junta de agricultura de la provincia de Toledo que ha imitado este ejemplo.

—Se ha prevenido á los capitanes generales manifiesten sin demora qué fuerza numérica de las armas de infantería, caballería y artillería conceptúan que será necesaria en sus distritos, para que el servicio se cubra con regularidad, y se sostenga la tranquilidad pública, teniendo en respeto á los que pudieran intentar turbarla.

—En Barcelona le ha sido impuesta una multa de 500 rs á un carbonero por espunder carbon falto de peso.

—En el pueblo de Cuevas bajas, provincia de Málaga, ha sido preso uno de dos sujetos decentes que se presentaron en él, como sospechosos, el cual se negó á decir su nombre y procedencia, hallándose además sin documento alguno, pues solo se le encontraron dos pistolas, un cuchillo y algunos papeles. Llevado á la cárcel de Archidona, intentó suicidarse con un pedazo de lata, lo cual pudieron evitar los encargados de aquel establecimiento: por el juzgado de este último punto se instruye la correspondiente sumaria.

—Un farmacéutico del pueblo de Mollet, (Barcelona) fué sorprendido la otra noche por tres ladrones, que al despertarle le hicieron la intimación de costumbre, protestando no intentarían contra su vida. Le mandaron vestirse y entregar el dinero, y luego le pidieron la llave de una cómoda, la que tenía la sirvienta que dormía en otro aposento. Dos de los ladrones se quedaron en custodia, y el otro, considerándose bastante fuerte, penetró con el velón en el cuarto de la criada, la cual de un golpe apagó la luz y se precipitó sobre el ladrón que quería tapanle la boca, empuñándose entre los dos una reñida lucha, y al fin el combatiente macho pidió el auxilio de sus compañeros, viéndose estos obligados á abandonar al amo, quien corrió al balcón, y á sus gritos, unidos á los de la muger, los tres ladrones se pronunciaron en fuga, dejándose olvidada alguna prenda de su propio uso, pero parece que pudieron llevarse algún dinero.

—En Tarragona ha muerto una persona distinguida en medio de los mayores tormentos, á consecuencia de la mordedura de un perro atacado de hidrofobia.

—A estas fechas deben haberse inaugurado ya los trabajos para el ferro-carril del Norte en la sección que ha de atravesar el país vascongado.

—De Barcelona nos dicen que el 25 habia caído una fuerte granizada por las inmediaciones de Martorell, sintiéndose un frio intenso y causando daños de alguna consideración en los sembrados. Se ha empezado el derribo de la fachada del teatro principal de Barcelona que amenazaba ruina. Las nieves siguen blanqueando las montañas vecinas á Gerona. Han dado principio al trazado de los planos del ferro-carril desde aquella ciudad al vecino imperio.

—Los vecinos de Echarri-Aranaz tratan de ir en rogativa á un santuario de aquellas inmediaciones á fin de implorar de la Divina misericordia la cesación del fuerte temporal de nieves que se experimenta en el país.

—Ha fallecido en la Habana el general de ingenieros D. Francisco de Lemaur, que lo era desde 1824, y el segundo de los mariscales de campo de España. También disfrutaba pensión de la gran cruz de San Hermenegildo, como el más antiguo de la orden.

—De Barcelona nos dicen que uno de los co-

ches que salió de Tarragona en la mañana del 29 de Abril último, al bajar una cuesta sufrió un vuelco terrible, del cual resultaron heridos todos los pasajeros, algunos de gravedad, entre ellos una señora en inminente peligro de muerte. El coche llegó á Barcelona con solo un pasajero, pues el resto tuvo que quedarse en distintos puntos para curarse las heridas.

—En la noche del 21 al 22 del corriente ha sido robada la iglesia parroquial de la villa de Becerril, provincia de Madrid, llevándose las alhajas que á continuación se espresan:

Una corona de plata de la Virgen del Rosario, un copon con una cajita y cruz pequeña para los viáticos, un caliz con su patena y cucharilla, unas viajerías, un incensario con su naveta, una cruz parroquial, una concha para el bautismo, unas crismas, una custodia con el viril dorado, toda de plata, seis candeleros de metal dorados, una cruz y un incensario de plata con naveta y cucharilla, y dos cetros, al parecer de plata.

—El *Restaurador del Notariado* dice que hecho ya el arreglo del Notariado, parece ser que tan pronto como se hallen constituidas las Cortes, pedirá el señor ministro de Gracia y Justicia autorización á las mismas para plantear el arreglo sin perjuicio de sujetarse luego á la discusión del mismo.

—En la Habana han verificado brillantes maniobras los nueve batallones de la guarnición. Hé aquí la reseña que hace el *Diario de la Marina* de esta función marcial.

«Las evoluciones verificadas á la falda del castillo del Príncipe, han ofrecido nuevas é irrefragables pruebas de la aventajada instrucción de nuestro ejército, y fuerza es decir que los batallones de línea supieron aprovechar cuantas ocasiones se les presentaron para demostrar el celo con que han trabajado en la última asamblea. Sin temor de aparecer exagerados podemos asegurar que nuestro ejército, el primero de América en todos conceptos, puede rivalizar con los mejores de Europa. En las maniobras tomaron parte los tres batallones de cazadores de Isabel II, la Union y Bailen, los batallones de línea el Rey y la Reina, Tarragona, León, Cantabria y Cataluña; por todo nueve batallones y además algunas fuerzas de caballería y artillería.

A las fuerzas que acabamos de indicar debían agregarse en la gran parada los cuatro batallones de voluntarios, el magnífico de bomberos y las milicias de color, con mas otras fuerzas de artillería y caballería.

—Hé aquí un descubrimiento que puede ser de mucha importancia para la industria. La semilla del tabaco contiene próximamente 15 por 100 de aceite, que por la propiedad de ser muy secante es á propósito para la pintura y fabricación de barnices.

El modo de extraerlo es el siguiente: se reduce primero la semilla á polvo, despues se hace una pasta espesa, con una cantidad proporcionada de agua caliente, sometiéndola á la acción de una fuerte prensa.

El aceite obtenido se clarifica fácilmente esponiéndole á un calor moderado, á fin de coagular la albúmina vegetal de la simiente que con las demás impurezas se deposita en el fondo de la vasija.

—Tan completo ha sido el cambio de temperatura por Aragón que de Zaragoza nos dicen que las vecinas tierras se han cubierto de blanquecinas capas, soplando unos vientos tan frios y desapacibles que las gentes hanse visto precisadas á recobrar los abrigos un tanto abandonados en dias anteriores. Estas variaciones atmosféricas causan deterioros de alguna monta en los campos, abrigándose serios temores si el tiempo no mejora, de que los sembrados pierdan mucho, á causa de la impetuosa

del viento que los arrolla y tiende antes de granar.

—Anda por las calles de Sevilla un hombre que lleva tres ó cuatro culebras, las cuales hacen al pie de la letra todo lo que su dueño les manda. Luego para dar una idea el mismo de lo domesticadas que las tiene, se mete una de ellas en la boca, causando esto á los espectadores miedo, asco y una gran repugnancia. El hábil domador es seguro que tendrá un estómago de los fuertes.

—A las nueve de la noche del domingo último fué muerto en Antequera de dos puñaladas y un tiro, don Juan Rodriguez, presbítero de aquella iglesia colegial. Los asesinos huyeron sin que hasta ahora hayan podido ser habidos.

—La junta de sanidad de Málaga ha dispuesto establecer la vacuna gratuita para todas las personas que se presenten solicitándola, á fin de precaver el desarrollo de la viruela, de cuya enfermedad se presentan casos frecuentes en la población, como ya digimos hace dias.

—A las dos de la madrugada del 1.º se fugaron de la cárcel de Vitoria por un agujero dos reos de muerte; pero al mediodía ya entraban de nuevo en ella, escoltados por la Guardia civil, á cuyos activos esfuerzos se debe el que no haya dos bandidos mas.

—Se han recibido noticias de Manila, que alcanzan al 7 de marzo. Por ellas se sabe que el capitán general, señor Norzagaray, no habia podido tomar posesion inmediatamente del mando, porque de resultas del viaje de Hondon á Manila, su salud se habia resentido algo, aunque esperaba restablecerse pronto para verificarlo.

—Dicen de la Coruña que continúa por aquella plaza la extracción de nuestra moneda antigua de oro, pasando de ocho millones de reales la esportada desde enero de este año.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente:

Paris 3 de mayo.—Ha fallecido el célebre escritor Mr. Alfredo de Musset.

La escuadra inglesa, al mando del almirante Lyons, llegó á Malta el 23 de abril último, procedente del mar Negro.

El gran duque Constantino de Rusia continúa en Paris ocupándose con la mayor actividad en visitar los monumentos y establecimientos públicos mas notables de la capital.

—Como ya hemos tenido ocasion de consignar, Inglaterra se prepara á la guerra contra China, dándola las mayores proporciones, pero el Norte de Bruselas viene ahora anunciando que el gobierno francés se ha decidido á tomar tambien parte en la lucha, si bien empleando fuezas mas reducidas. Con este motivo, dicese que la fragata *Audacieuse* ha recibido orden de acompañar á los trasportes que deberán llevar las tropas de desembarco. El objeto de estas demostraciones es lograr del gobierno chino la admision de un ministro residente en la corte de Pekin, segun lo hemos visto espuesto en las instrucciones de M. Reed, enviado de la república de los Estados-Unidos. Únicamente en el caso de que las negociaciones que han de entablarse al efecto no den los resultados que se esperan, se acudirá á los recursos extremos obrando las tropas francesas de concierto con las inglesas. Poco mas ó menos se habia dicho antes, y la *Patria*, diario semi-oficial del gobierno francés, lo desmintió clara y terminantemente. Si sucederá ahora lo mismo ó no, es cosa que pronto veremos.

—Un periódico de Londres desmiente el que Piemonte haya desistido de formar un campo de 20,000 hombres en Alejandria, por dete-

rencia á los amistosos consejos de Inglaterra y Francia, como se ha supuesto. Segun el *Daily News*, al que nos referimos, nada se le ha dicho de parte de aquellas naciones á Cerdeña respecto del particular; y el haber renunciado al susodicho campo militar, debe atribuirse á otras razones de interés secundario.

—Hé aquí la indicación curiosa, fruto de un cálculo exacto, de los países á que han pertenecido los 257 papas que han ocupado el trono pontificio desde San Pedro hasta el actual papa Pío IX:

1 de las Galias, 17 griegos, 4 africanos, 6 siberios, 1 sabino, 17 toscanos, 2 dalmatas, 4 sicilianos, 16 napolitanos, 2 sardos, 4 españoles, 7 venecianos, 8 milaneses, 15 franceses, 6 alemanes, 1 lorenés, 1 borgoñés, 5 genoveses, 2 piomonteses, 1 holandés, 1 portugués, 1 inglés, 1 candiota y 135 romanos ó de los Estados Pontificios.

—En virtud de un decreto expedido por la sagrada congregación del Índice, establecida en Roma, han sido últimamente condenados escritos contra la piadosa creencia de la Inmaculada Concepción de la Madre de Dios, el uno en alemán, por el doctor Tomás Braun, y el otro en holandés, obra de los jansenistas de los Países-Bajos y de los pretendidos obispos de Utrecht y de Deventer. Asimismo condenó dicha corporación las obras teológicas de Antonio Gunther, después de haberse en el examen de ellas ocupado tres años próximamente. Su autor, sugeto que por su extraordinario saber disfruta de grande celebridad en Alemania, se ha sometido á la decisión de Roma ingenua y religiosamente: *injenue, religiose et laudabiliter se subiecit*, como dice el decreto.

—Segun cartas de Roma del 18 y 20 de abril habia corrido allí la voz de que don Alejandro Mon se habia encargado, por pura condescendencia, de una negociacion bastante difícil, ya fuese porque Napoleón III se lo recomendará en París, ó bien porque el conde de Cavour, al paso del señor Mon por Turin, le hiciera alguna insinuacion. Es á saber, una reconciliacion entre el Piamonte y la corte de Roma.

La dificultad que el gabinete sardo presenta como insuperable es la revocacion del confinamiento de monseñor Fransoni, arzobispo de Turin, que está desterrado en Lyon desde la muerte del ministro Santa Rosa, en 1850, porque quiso negarle las oraciones de la iglesia, y el general La Marmora, entonces ministro de la Guerra, le hizo prender y le encerró en la fortaleza de Fenestrelles, de la que mas tarde salió para el destierro.

El Padre Santo se ha negado á todo arroglo, si antes no se restablecia al arzobispo en su silla de Turin, y al de Cagliari, M. Morougul, no se le reintegra en su diócesis; y que el gabinete sardo consentiria en hacer por este último todo lo que pida el Padre Santo; pero no en cuanto á M. Fransoni.

Actualmente, toda la atención pública está fija en la emperatriz viuda de Rusia. Hé aquí porqué:

El lunes de Pascua debia haber gran iluminación en la Basílica de San Pedro, y en seguida fuegos artificiales en el monte Pincio, lo cual forma un espectáculo encantador para los que lo contemplan desde la plaza del Pópulo.

Este año, los forasteros y los romanos se habian trasladado á la plaza de San Pedro, que está bastante apartada allende el Tiber; pero todo continuó en tinieblas.

Al día siguiente se supo que la función no tuvo lugar porque la emperatriz de Rusia habia anunciado por el telégrafo que diferia su veida por algunos días.

El cardenal Patrizzi, vicario de Roma y de la comarca, ha hecho aplazar la iluminación hasta que llegue la czarina.

Pero no ha llegado, y, por lo tanto, no se ha efectuado la grandiosa iluminación de la cúpula de San Pedro, ni han tenido lugar los fuegos artificiales del monte Pincio. Las acciones de los caminos de hierro romanos están sumamente solicitadas. Los conventos y los establecimientos eclesiásticos, invitados por el papa, han tomado muchas acciones. Un solo convento, el de San Spoleto, ha adquirido mas de mil. Ha contribuido en gran manera á esta animación el interés de un 21 por 100 que se ha ofrecido á los accionistas.

—Un periódico de New-York dice que habiéndose presentado un agente de policía en la prisión donde estaba encerrado Carpentier, cajero que fué de París, llevándose sumas considerables de la compañía del camino de hierro del Norte, bajo el pretexto de una confrontación, se metieron en un coche y se han embarcado para Francia en el paquete Alps, para hacer revelaciones importantes de acuerdo con los directores de dicha compañía.

—Hace pocos días que la ciudad de Narbona estaba de fiesta con motivo de la inauguración del gas de agua. La invención de Mr. Gillard recibió aquel día la sanción pública. Ya no es mero ensayo, no es tampoco una demostración teórica, es un hecho consumado que entra en el dominio público. Uno de los redactores del *Indicateur de l'Herault*, que asistió á este solemne experimento, se espresa así en un artículo escrito sobre el particular.

«Es la luz eléctrica con su blancura deslumbradora y la feliz ventaja de no ofender tanto la vista. No tiene llama ni movimiento, y sus luces, vistas á cierta distancia, parecen otras tantas estrellas con el resplandor de planetas, porque no centellean.»

Conservan el color natural de las cosas cual si resplandeciera el sol, pues á doscientos pasos en las calles se distingue el color del traje de los transeuntes.»

El gas de agua se aplica igualmente á la calefacción y se presta maravillosamente á todos los usos de cocina.

—Son curiosas por demás las ignient s noticias de Méjico que publica un periódico de París.

Si la república mejicana, cuyo anárquico estado se describe á continuación, no da á España la mas cumplida satisfacción, tal cual debemos exigirla, inútil es decir á lo que quedaria reducido nuestro decoro:

«Por fin hemos recibido noticias de Méjico, y pueden resumirse en brevisimas frases: robos y asesinatos en los caminos públicos, obstinada y ciega confianza del gobierno mejicano en que no se realizará la expedición española, ni tendrá efecto la reprobación que ha caído sobre los tratados concluidos por Mr. Jorsyth: carencia absoluta de fondos, por la cual la aduana de Veracruz ha suspendido sus pagos, y por último, vacilación revolucionaria del presidente Conmonfort, que en vista de la impopularidad que rodea ya á la Constitución últimamente promulgada, y de la agitación monárquica que reina en el país, ha ofrecido al clero arbitrar una transacción respecto á sus bienes, y ha devuelto á los franciscanos sus conventos. El próximo correo nos comunicará cuál es la actitud que toma por fin el gobierno mejicano respecto á los españoles y con los Estados Unidos, y es muy posible que nos anuncie que las facciones aprovecharán este momento para encender de nuevo la guerra civil en aquel país sin ventura.»

—Siguen en Portugal muy adelantados

los diversos proyectos de caminos de hierro. Nuestros vecinos piensan seriamente en enlazarse á la Europa. Habia llegado á Lisboa el representante de España, don Luis Lopez de la Torre Ayllon, á bordo de los buques que hacen la carrera desde Nantes á aquella corte, y debia ser inmediatamente recibido por S. M. El besamanos tenido con motivo del aniversario del juramento de la carta constitucional habia estado muy concurrido. Portugal disfruta de tranquilidad completa.

—El 30 de abril se abrió el Parlamento de Inglaterra, no segun estaba anunciado, sino por comision régia, á consecuencia de no haberse todavia restablecido S. M. la reina Victoria. Unicamente se trató de la instalación mas bien que del nombramiento del nuevo presidente de la cámara de los Comunes. No hubo escrutinio. M. Evelyn Devison, candidato ministerial, ocupó la silla de la presidencia sin la menor oposicion, y hasta puede decirse que con el verdadero asentimiento de los adversarios del gabinete. Sin embargo, no por eso debe considerarse esta eleccion unánime como una victoria para aquel; la cuestion de presidente no compromete á nadie y deja intactas las de todos los partidos.

—Poco hace se presentó en Tamarite un perillan que se titulaba médico ó cirujano de uno de los batallones que fueron á Crimea y que ornaba su pecho con la cruz de la legion de honor, el cual (mediante una retribucion nada escasa) prometia poco menos que resucitar á los muertos. Pero habia allí un subdelegado celoso y un alcalde digno; se puso en claro que no tenia titulo en ningun país: que era un farsante, y le lanzaron del pueblo, no pasando á mas, por lo mucho que suplicó llorando al alcalde.

Gaceta.

—ENTRADA.—Ayer se anticipó la entrada de SS. AA. En vez de llegar á la hora anunciada llegaron poco antes de las 7 de la mañana. El repique de campanas sin embargo anunció esta novedad, y un inmenso concurso llenaba las inmediaciones de esta capital.

—A PEDIR DE BOCA.—Los días continúan nublados y lluviosos. La primavera no puede presentarse mejor para los campos. ¿Se quejarán todavía los labradores?

—VIAGE.—Para hoy á las seis de la mañana están citadas al Palacio episcopal las personas que han de asistir á la despedida de SS. AA. RR.

—A LOS ASPIRANTES.—El Juzgado de Montilla anuncia la vacante de una de las plazas de alguacil de aquel Juzgado, dotada con 1400 rs. y que se admiten solicitudes hasta el 16 de Junio próximo.

—MALUM SIGNUM.—De Fuente-Obejuna se ha ausentado, sin que se haya vuelto á saber su paradero, Manuel Montosa Martin, de 60 años de edad, y contra el que recaian sospechas por robo en despoblado. La causa se continua activamente.

—BUENA PAREJA.—Al entrar ayer por una calle estrecha un vendedor que llevaba un pollino cargado de naranjas, y cuando ya estaba á la mediación de ella, en que aun era mas estrecha, y que no cabia el burro con la carga, le dijo su dueño, «mira, vámonos que por ahí no podemos pasar.» Con toda esta amistad é inteligencia se trataban.

El burro miró á su amo con mucha lástima, y le obedeció sin decir una palabra.

Hoy, S. Gregorio Nacianceno, obispo y doctor, y la traslación de S. Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.

San Gregorio, cognominado Nacianceno, y el teólogo, por el singular conocimiento que tenía de las cosas divinas, restableció la fe católica, que estaba bastante decayda, en Constantinopla de donde era obispo, y confundió las heregias que se suscitaron. Acabó su santa vida a los 80 años en el de 381, siendo enterrado en Nasancio, de donde fué trasladado a Constantinopla, y posteriormente a Roma.

Hoy rezala Iglesia de S. Francisco Caracciolo con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. — En la Iglesia de S. Rafael.

Tercer día del solemne Octavario á Ntro. Sto. Custodio el Sr. D. Rafael, en su Iglesia, á las diez de la mañana. Concurrirá el Ilustre Colegio de Escribanos, y predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura económico de la Parroquia de la Magdalena.

Tercer día de la devota Novena, á Ntro. Sto. Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. Dr. D. Francisco de Golvayo, Canónigo Magistral de la Sta. Iglesia Catedral.

Solemnes cultos del Mes de María ó flores de Mayo, en la Iglesia de S. Pablo á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

También hay los mismos ejercicios en la Iglesia del Convento de Religiosas de la Encarnación á las cinco y media de la tarde.

Octavo día de Novena de S. José en la Iglesia parroquial de la Ajerquia, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.

CULTOS PARA HOY. — Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sta. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Leñan, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Sios Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de Mayo. — 3 por 100 consolidado á 40.25 y el diferido 25.95.

CORDOBA. — Precios en la Alhondiga el día 8. Trigo de 72 a 87. Cebada 41 a 44. Habas 55 a 60.

Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 80 a 90. Cebada de 58 a 40. Habas a 55. — Aceite dentro de la ciudad a 52: id. en los molinos a 43: Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 92 rs. y la arroba a 24 rs.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 58 a 88. Cebada de 25 a 35: Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

MALAGA. — Trigo de 46 a 70: Cebada de 26 a 41: Maiz de 40 a 44: Garvanzos de 80 a 140: Habas de 64 a 74: Yeros a 60: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 46.

GRANADA. — Trigo de 69 a 75 rs.: Cebada de 41 a 44: Habas de 61 a 64. Aceite a 57.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Ramba y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. — Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

ROBO. En el cortijo del Jarconcillo han sido robadas dos bestias en la noche del 7, un mulo de 2 años pelo oscuro, con hierro, y una poltra de tres años, castaña, pelo encendido, calzada de los pies y la mano izquierda y la derecha muy poco y un lucero en la frente, con hierro, propias de D. José Maria Molina que vive en el campo Santo, a quien se le dará aviso por la persona que sepa su paradero. 8=1

ROBO. En el arroyo de Guarroman fueron hurtadas en la madrugada del 6 cuatro caballerías; á saber: un mulo de 4 años, con un arañazo por bajo del hierro en la pata derecha: una mula castaña, con 6 años con los menudillos rebajados del uso de la traba: una yegua negra, de 6 á 7 años herrada en el anca derecha con un núm. 26; y un mulo cerrado, rebacho, mediano, negro. Todas estaban trabadas con trabas de hierro que se llevaron. La persona que sepa su paradero podrá bien avisar al Sr. Director del Hospital de Ntra. Sra. de los Dolores, quien gratificará convenientemente. 4=2

EN ELBAZARIN, LES DE SEVILLA, PLAZA DEL PAN, esquina á calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de camas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, á 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abalitan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Breidas, bocados, filetes, bruzas, almojizas, barbadas, espolines, sillas-galápagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon, con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mampiras, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y ules negros de seda y engomados para delanteras, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelo, de salas, galerías, comedores.

Máquinas segadoras, las únicas que se usan en Inglaterra, en Francia, en Alemania y en los Estados Unidos de América, que siegan en seis horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano. Estas son también las únicas que han producido el mejor resultado en España.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 á 24 duros.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y de espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche, de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espedados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los Sres. Pando Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

VENTA. Habiéndose determinado enagenar la labor que el Sr. D. José Gutierrez de los Rios, Marqués de las Encarnaciones (q. e. p. d.) tenía establecida en la hacienda que da nombre á su titulo, se anuncia para que la persona que quiera interesarse en la compra de los sembrados que existen en dicho predio, con el ganado vacuno, de cerda y toda clase de alpatanas de

labor, acuda á casa de la Señora Marquesa viuda, en Córdoba, para tratar de su ajuste con los testamentarios del referido Sr., advirtiéndose que se oiran proposiciones hasta el 20 del corriente mes de Mayo, y que se dan en arrendamiento las tierras roturadas que hay en aquellas dehesas, asi como otros varios aprovechamientos que el Señorío tenía reservados y de que podrán enterarse las personas que los solicitan en la Secretaria de la espresada Señora. También se arrienda el Molino harinero llamado de la Torre, con dos piedras y todos sus utensilios, situado en término de la Villa de Hornachuelos á la margen del arroyo de Guadaluza. 6=3

SUSCRIPCIONES. En la Imprenta y librería de D. Rafael Arroyo, se admiten á las obras y periódicos siguientes.

Itinerario general de España. Cuarta edicion aumentada, contiene los nombres de todos los pueblos, vecindario y distancias de 120 caminos de España. Su tamaño, su estension y su precio le hacen incomparablemente superior á cuantos se han publicado hasta el dia. Véndese á 4 rs. ejemplar.

La medicina de las Pasiones, ó las pasiones consideradas con respecto á las enfermedades, las leyes y la religion, á un real.

Educacion de las madres de familia, ó la civilizacion del linaje humano por médo de las mugeres, á un real la entrega.

Tratado sobre los vinos. Su destilación y aceites, un ejemplar 6 rs.

Manual de barnices y charoles, contiene entre varias cosas el método para dorar y platear en frio y en caliente: tintas, tintos comunes y simpáticos; método de desesfrar escritos secretos: bálsamos, medicamentos, cosméticos; método para destruir insectos, aguas de olor, pomadas y otras varias curiosidades. Véndese á 6 rs. ejemplar.

La Elegancia, periódico de los sastres y de la moda. Este periódico sale el dia primero de cada mes con una ó dos láminas de figurines de las mejores modas de Paris y una pladilla conteniendo varios patrones reducidos.

Precios de suscripcion: por 3 meses 20 rs. 6 id. 30. 12 id. 50. 3=3

FALTA. Existe un ejemplar de la Biblia traducida y anotada por el Sr. Amat, del cual se ha estraviado el primer tomo. Se desea comprarlo, y al efecto se comprará un primer tomo de dicha obra si alguien quiere venderlo. En la redaccion de este periódico darán razon. 3=3

DENTISTA. — Hallándose de paso en esta capital los profesores dentistas D. José Maria Fernandez y D. Juan Noguez, ofrecen al público sus servicios, haciendo con la mayor ajilidad toda clase de operaciones pertenecientes á la boca, como lo tienen acreditado tanto en esta capital como en la mayor parte de los pueblos de España. Paron en la Posada del Toro, plaza de la Corredera. 5=3

VENTA DE LIBROS. En el despacho de este periódico se halla de venta un ejemplar de la Sta. Biblia en latin y castellano, anotada por el P. Scio, en cinco tomos en 4.º mayor, edicion de Gaspar y Roig, ilustrada con multitud de láminas. Se dará con equidad.

CARTONES Y CARTULINAS. Se venden en la calle de la Librería núm. 1